
西南區華人基督教會   主日講道       11-2-2018 

 

經文﹕路加福音 7:18-23(經文用和合本) 

題目﹕建基主內﹕那真的認識主基督並在做祂所做的事嗎? 

 

不經不覺二零一八年過了一個月，那是否對教會今年的主題「建基主內」

已有了瞭解，我們每一位相信耶穌的，我們每一位基督徒，我們每一位神

的兒女，我們真的要建基在主耶穌基督裏。要建基在主裏，那我想問問，

是否真的認識耶穌是誰? 又是否在做耶穌基督所做的事? 

 

(一) 真的認識基督嗎? 基督是誰? 

 

今天我們讀的經文，同樣在馬太福音 11:2-6都有相同的記載，說到這

位約翰，施洗約翰在監裏，他聽到基督所做的事，或者說，約翰的門

徒去探監，把耶穌基督所做的事告訴他，路 7:19「他便叫了兩個門徒

來，打發他們到主那裏去，說『那將要來的是你嗎? 還是我們等候別

人呢?』」這樣的一問，好像帶出施洗約翰在懷疑，在質疑，這位主，

好像不是他所以為，他所認定要來的那一位。 

 

++ 施洗約翰認識基督應比我們更深? 

 

(1) 施洗約翰是耶穌的先鋒 (可 1:1-8) 

 

可 1:1-8「神的兒子，耶穌基督福音的起頭。正如先知以賽亞書

上記著說，『看哪，我要差遣我的使者在你前面，預備道路。在

曠野有人聲喊著說，預備主的道，修直他的路。』照這話，約

翰來了，在曠野施洗，傳悔改的洗禮，使罪得赦。猶太全地和

耶路撒冷的人都出去到約翰那裡，承認他們的罪，在約但河裏

受他的洗。約翰穿駱駝毛的衣服，腰束皮帶，吃的是蝗蟲野蜜。

他傳道說『有一位在我以後來的，能力比我更大，我就是彎腰

給他解鞋帶也是不配的。我是用水給你們施洗，他卻要用聖靈

給你們施洗。』」 



(2) 他認識耶穌是天上來的，是神的愛子 (太 3:13-17) 

 

太 3:13-17「當下，耶穌從加利利來到約但河，見了約翰，要受

他的洗。約翰想要攔住他，說『我當受你的洗，你反倒上我這

裏來嗎?』耶穌回答說，『你暫且許我，因為我們理當這樣盡諸

般的義。』(註:或作禮)，於是，約翰許了他。耶穌受了洗，隨

即從水裏上來，天忽然為他開了，他(約翰)就看見神的靈彷彿

鴿子降下，落在他身上，從天上有聲音說:『這是我的愛子，我

所喜悅的。』」 

 

(3) 他認識耶穌是神的羔羊，除去世人罪孽的 (約 1:29-34) 

 

約 1:29-32「次日，約翰看見耶穌來到他那裏，就說:『看哪，

神的羔羊，除去世人罪孽的。』這就是我曾說:『有一位在我以

後來，反成了在我以前的，因他本來在我以前。我先前不認識

他，如今我來用水施洗，為要叫他顯明給以色列人。』約翰又

作見證說，『我曾看見聖靈彷彿鴿子從天降下，住在他的身上，

我先前不認識他，只是那差我來用水施洗的，對我說，你看見

聖靈降下來，住在誰身上，誰就是用聖靈施洗的。』我看見了，

就證明這是神的兒子。」 

 

(4) 他認識耶穌是神的兒子 (約 1:32-34) 

 

約1:32-34「約翰又作見證說『我曾看見聖靈彷彿鴿子從天降下，

住在他的身上，我先前不認識他，只是那差我來用水施洗的，

對我說，你看見聖靈降下來，住在誰身上，誰就是用聖靈施洗

的。我看見了，就證明這是神的兒子。』」 

 

(5) 他認識耶穌是彌賽亞(基督)，是受膏者，先知 (約 1:39-41) 

 

約 1:39-41「耶穌說:『你們來看。』他們就去看他在那裏住。

這一天便與他同住，那時約有申正了。聽見約翰的話，跟從耶

穌的那兩個人，一個是西門彼得的兄弟安得烈，他先找著自己



的哥哥西門，對他說『我們遇見彌賽亞了。』(彌賽亞翻出來，

就是基督) 於是，領他去見耶穌，耶穌看著他說『你是約翰的

兒子西門，你要稱為磯法』」(磯法翻出來就是彼得)。 

 

++ 施洗約翰認識耶穌那麼深，為甚麼在這裏他說:那要來的，是你嗎? 

(路 7:18-19;太 11:2-3)  

 

路 7:18-19「約翰的門徒把這些事都告訴約翰。他便叫了兩個門徒來，

打發他們到主那裏去，說『那將要來的是你麼，還是我們等候別人呢。』 

 

太 11:2-3「約翰在監裏，聽見基督所作的事，就打發兩個門徒去，問

他說:『那將要來的是你麼，還是我們等候別人呢。』」 

 

(1) 因為施洗約翰在監裏，不耐煩了 (太 14:1-12) 

 

施洗約翰為甚麼要坐監? 

 

太 14:1-12告訴我們施洗約翰要坐監，乃因為他指責當時的希律王

安提帕娶了他兄弟腓力的妻希羅底為妻，而被拿住鎖在監裏(太

14:3)，不但在監裏，結果死在監裏。 

 

路7:18-19施洗約翰打發他的門徒去問耶穌，「那將要來的是你麼，

還是我們等候別人呢?」，是施洗約翰仍在監裏的時候，發出這樣

的問題，個人十分同意，施洗約翰像真的有點不耐煩了。 

 

在人看，不耐煩耶穌，不替他報仇，向仇敵開火。可能在問，為

甚麼一個如我這樣忠心為主的僕人，會落得如此悽慘下場?為甚麼

耶穌不聞不問，不伸出援手救他出獄，只在關心其他的人，為甚

麼? 

 

(2) 因為施洗約翰傳道不是這樣的 太 3:7-10>><<可 1:14-15 

 

太 3:7-10「約翰看見許多法利賽人和撒都該人，也來受洗，就對他



們說:『毒蛇的種類，誰指示你們逃避將來的忿怒呢。你們要結出

果子來，與悔改的心相稱，不要自己心裏說，有亞伯拉罕為我們

的祖宗，我告訴你們，神能從這些石頭中給亞伯拉罕興起子孫來。

現在斧子已經放在樹根上，凡不結好果子的樹，就砍下來，丟在

火裏。』」 

 

(與悔改的心相稱的是好行為，好行為是得救的憑據) 

 

可 1:14-15「約翰下監以後，耶穌來到加利利，宣傳神的福音，說:

『日期滿了，神的國近了，你們當悔改，信福音。』」(與悔改的心

相稱的是信福音，真信心是得救的憑據) 

 

也解釋了耶穌稱讚施洗約翰中其中的一些話: 

 

路 7:28「我告訴你們，凡婦人所生的，沒有一個大過約翰的，然

而，神國裏最小的比他還大。」婦人所生是地上國的人，神國是

天國的人。靠耶穌才能進神國。 

 

++ 我們真的認識主耶穌基督嗎? 

 

施洗約翰所認識的耶穌基督，你認識嗎? 耶穌基督是神的愛子，

是神的羔羊，除去世人罪孽的，祂名叫耶穌，要將自己的百姓從

罪惡裏救出來。耶穌出生時，天使向牧羊人報訊說:「因今天在大

衛的城裏，為你們生了救主，就是主基督。」(路 2:11)；耶穌祂是

彌賽亞，受膏者，祂是君王，祂是先知，祂也是祭司，並且成為

祭物，如羊羔，被獻上。彌賽亞，翻出來，就是基督。那有沒有

體會到祂的愛。 

 

祂是救主，我們得了祂的拯救，祂是先知，仍在教導我們，祂是

祭司，希伯來書說到耶穌是永遠的祭司，現在作甚麼? 

來 7:25「凡靠著他進到神面前的人，他都能拯救到底，因為他是

長遠活著，替他們祈求。」 

 



(二) 基督做了甚麼事的? (路 7:20-22) 

 

(1) 醫病；趕鬼並行神蹟 (路 7:20-22) 

 

路 7:20-22「那兩個人，來到耶穌那裏說:『施洗的約翰打發我

們來問你，那將要來的是你麼，還是我們等候別人呢。』正當

那時候，耶穌治好了許多有疾病的，受災患的，被惡鬼附著的，

又開恩叫好些瞎子能看見，耶穌回答說:『你們去把所看見，所

聽見的事告訴約翰，就是瞎子看見，瘸子行走，長大痲瘋的潔

淨，聾子聽見，死人復活，……』」 

 

總括而論，耶穌叫約翰的門徒告訴約翰，祂在做工，祂在醫病，

趕鬼，行神蹟，不要質疑。 

 

(2) 窮人有福音聽 (路 7:22) 

 

路 7:22「…窮人有福音傳給他們。」這裏窮人有福音傳給他們，

表明福音傳至連窮人都有機會聽到，即人人都可有福音傳給他

們。 

 

窮人可指有需要的人，耶穌登山寶訓，說到八福，第一是「虛

心的人有福了，因為天國是他們的。」(太 5:3) 

 

知道和合本修訂版，如何修訂嗎? 心靈貧窮的人有福了，因為

天國是他們的。窮人有福音聽，也正指著他們。聽了福音，相

信耶穌，天國是他們的。 

 

(三) 我們是否在做基督所做的事? 

 

(1) 教會是否要多做醫病，趕鬼行神蹟的事? 

 

今天好些推動靈恩運動的教會，就是強調耶穌基督在世時祂這

樣的工作，祂做這樣的事，所以，教會就要經常的，祈求神醫



治，神醫，要有奇事，才能顯明耶穌的身份。不過，路加福音

7章這幾節經文，應有時間性，耶穌行神蹟，作奇事，是在耶

穌剛出來傳道時，目的是要證實所傳的道，誠如耶穌後來差派

門徒出去作工，可 16:20「門徒出去，到處宣傳福音，主和他們

同工，用神蹟隨著…」，主用神蹟奇事，有一目的，是證實所傳

的道。這是初期傳道的現象，或像我們初信時，神也往往以奇

事，顯明祂的道，這個只是今生的，短暫的，這只是眼前的好

處。若教會的工作只是強調基督用來證實所傳的道的神蹟奇事，

活像不是對準目標。 

 

(2) 教會是否強調要傳福音? (可 1:14-15) 

 

教會要著重，要強調窮人要有福音聽，因為耶穌一出來傳道，

可 1:14-15「約翰下監以後，耶穌來到加利利，宣傳神的福音，

說:『日期滿了，神的國近了，你們當悔改，信福音。』」 

 

教會要強調做的事是要有永恒性的，不只是暫時性，停在今生

的，算是死人復活，也要再死，今天我們見不到耶穌曾使復活

的拉撒路在生，因為他再死了，福音是好消息，要給人永遠的

盼望。 

 

聖經約翰福音 3:16說:「神愛世人，甚至將祂的獨生子，賜給他

們，叫一切信祂的，不至滅亡，反得永生。」，也讓人感受到耶

穌的愛，因為愛是永不止息的。也是最大的，是人最需要的。 

 

(四) 耶穌說，凡不因我跌倒的，有福了 (路 7:23；彼前 2:4；7-8) 

 

因不順服，使得活石變成了絆腳石 

 

路 7:23「凡不因我跌倒的，就有福了。」 

 

一問題，施洗約翰有沒有因耶穌跌倒了，從剛說到他在監裏，像不耐

煩了，甚至質問耶穌，為甚麼不聞不問? 好像在跌倒的光境，不過，



應沒有跌倒，因為很快他殉道了，可能神以此保守他。耶穌不聞不問，

不去救他，甚至最後被處死，像在讓我們想到，施洗約翰是耶穌的先

鋒，耶穌已經來了，他的責任完了，工作也做妥，可以撤出世間，若

能明白，我們是一台戲，給世人及天使觀看就明白，總相信，在永恒

裏，約翰必得賞賜。 

 

彼前 2:4「主乃活石，固然是被人所棄的，卻是被神所揀選所寶貴的。」 

 

彼前 2:7-8「所以他在你們信的人就為寶貴，在那不信的人有話說『匠

人所棄的石頭，已作了房角的頭塊石頭。』又說:『作了絆腳的石頭

跌人的磐石。』他們既不順從，就在道理上絆跌，他們這樣絆跌也是

預定的。」 

 

(五) 求神警戒我們，不要因我們的不順從，成為別人的絆腳石，也求神幫

助我們，要成為別人的踏腳石 

 

 

 

 

 


